

una huerta que provea de productos agrícolas, cárnicos y lácteos a Fderik y sus alrededores y cree 42 puestos de trabajo. Para ello se cuenta con 21 hectáreas cedidas por el ayuntamiento, así como con la certeza de la existencia de un acuífero suficiente. La realización del proyecto exigirá la ejecución de sondeos, la prospección de cuatro pozos, la preparación del suelo, la provisión de semillas, abonos e insecticidas, la adquisición de cabezas de ganado y la construcción de almacenes y alojamientos para los trabajadores.

#### TESIS DOCTORAL DE D<sup>a</sup>. MOUNA ABID

El 28 de abril de 1997 se ha leído, en la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad Complutense de Madrid, la Tesis Doctoral presentada por D<sup>a</sup>. Mouna Abid sobre "La imagen del islamismo en la prensa española: ABC y El País (junio de 1990 a diciembre de 1992)", dirigida por el Profesor Dr. Bernabé López García, ante un Tribunal compuesto por los Profesores Dr. Antonio Elorza Domínguez, presidente; los vocales Dr. Juan B. Vilar Ramírez, Dr. Antonio Segura i Más, Dra. Luisa Martín Rojo, y Dr. José U. Martínez Carerras, secretario, obteniendo la calificación de *apto cum laude*.

Esta Tesis doctoral tiene como objetivo analizar la imagen del islamismo, en concreto en Argelia, que se percibe en la sociedad española a través de dos medios de información escrita, ABC y El País, que se consideran entre los mayores formadores de opinión. Al abordar el análisis de la naturaleza de la imagen del islamismo en el contexto argelino entre junio de 1990 y diciembre de 1992, se plantea la hipótesis de que existe un desconocimiento y una falta de rigor por parte de los dos periódicos analizados respecto a su tratamiento informativo de la actualidad argelina, en general, y del islamismo en particular, prevaleciendo los tópicos, la confusión e incluso la vacilación, sobre un análisis crítico y profundo de la realidad argelina actual. Esta hipótesis ha sido corroborada a lo largo del análisis del discurso de ambos diarios. Tarea que ha facilitado el método de análisis del discurso, junto con el estudio histórico tanto de las causas y orígenes del surgimiento del fenómeno islamista en el mundo árabe, en general, como en el contexto argelino en particular. El análisis comparativo entre el discurso de nuestras fuentes hemerográficas consultadas reveló la existencia de una similitud en el tratamiento periodístico respecto a su valoración estereotipada y negativa del islamismo, pese a sus diferencias ideológicas, manifestándose estas diferencias, en cambio, con respecto a otros aspectos y actores de la actualidad argelina. En definitiva, el tema del islamismo en Argelia ha sido un prisma a través del cual han aflorado de nuevo los

tópicos, las valoraciones precipitadas y los prejuicios en el discurso periodístico. El objetivo, de la tesis, pues, es contribuir en la medida de lo posible a depurar las lagunas que presenta la imagen deformada sobre la actualidad argelina en general y sobre el Magreb en particular, ayudando con ello a un mejor conocimiento y entendimiento de las realidades de esta región cercana a España.

#### TESIS DOCTORAL DE D<sup>a</sup>. BEATRIZ ALONSO ACERO

El 10 de junio de 1997 se ha leído, en la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad Complutense de Madrid, la Tesis Doctoral presentada por D<sup>a</sup>. Beatriz Alonso Acero sobre “Orán y Mazalquivir en la política norteafricana de España, 1589-1639”, dirigida por el Profesor Dr. José Alcalá-Zamora y Queipo de Llano, ante un Tribunal compuesto por los Profesores Dr. Juan Ignacio Gutiérrez Nieto, presidente; los vocales Dr. José U. Martínez Carreras, Dr. Emilio Sola Castaño, Dr. Miguel Angel de Bunes Ibarra, y D<sup>a</sup>. Magdalena de Pazzi Pi Corrales, secretaria, obteniendo la calificación de *apto cum laude*.

Esta Tesis Doctoral se centra en la investigación en torno a Orán y Mazalquivir, plazas principales de presencia española en el norte de África, en el período comprendido entre 1589 y 1639, con el objetivo de dirimir cuáles son las líneas maestras de la política norteafricana de España respecto a este doble presidio en la etapa propuesta. La investigación consta de dos partes principales; en la primera, más breve, se analizan las directrices generales de la política española en el conjunto del norte de África desde las décadas finales del Quinientos hasta los años 30 del siglo XVII, buscando los antecedentes de la misma en el reinado de los Reyes Católicos. En la segunda parte, se analizan las plazas de Orán y Mazalquivir entre 1589-1639, enmarcando su historia dentro del contexto norteafricano y mediterráneo en el que se insertan. El estudio abarca los aspectos geográficos y urbanos, el análisis de sus diversos grupos de población, pautas de gobierno y administración, organización militar –básica en unas plazas con la categoría de presidios–, presencia y actividad de la Iglesia cristiana, evolución de la minoría judía, impacto del desembarco morisco en las costas oranesas a partir de 1609, relaciones mantenidas con el mundo norteafricano –moros de paz y de guerra, Argel y resto de ciudades dominadas por el Turco, Cuco, Marruecos...–, amén de los aspectos económicos que, de forma tan determinante, condicionan la presencia española en Orán y Mazalquivir.